



LA ASF PIDIÓ A ABRIR UNA INVESTIGACIÓN CONTRA FUNCIONARIOS

Marina abandona construcción de hospital con anomalías por 22 mdp

Recursos. La Auditoría documentó que la obra quedó en 34.8% de avance; tendría un costo de 913 mdp

ÁNGEL CABRERA

La Secretaría de Marina (Semar) mantiene como elefante blanco la construcción del Hospital Regional Naval en Manzanillo, Colima, la cual ya no cuenta con recursos para su continuación y, además, acumuló anomalías financieras por 22 millones de pesos.

En la fiscalización de la Cuenta Pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ejerció 292.5 millones de pesos, de los cuales se determinó un daño a la Hacienda Pública por pagos en exceso.

Además, según los reportes financieros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), actualizados a 2022, el proyecto tendría un costo total de 913 millones de pesos, pero ese año ya no reportó recursos para su terminación. Los documentos señalan que la obra quedó con

34.8% de avance.

“El proyecto se encuentra solamente en estructura, sin terminar y sin suficiencia presupuestal para su continuación y terminación, de conformidad con lo reportado en el Avance Físico y Financiero de los Programas y Proyectos de Inversión de los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al cuarto trimestre de 2022”.

Otra de las anomalías es que tampoco se “acreditó la existencia de la licencia de construcción; además, de que respecto al Director Responsable de Obra se realizó una búsqueda en el padrón de Directores Responsables de Obra de Manzanillo, Colima, en el cual no fue localizado”.

La Auditoría Superior de la Federación pidió a la Inspección y Contraloría General de la Secretaría de Marina que abra una investigación contra los servidores públicos de esa dependencia que cometieron las irregularidades en la construcción del hospital.

De acuerdo con la fiscalización, la

Marina compró equipos para el lugar, pues el proyecto era que entrara en operaciones a partir de diciembre de 2021; sin embargo, a la fecha, “se encuentran resguardados en una bodega provisional por la imposibilidad de instalarlos y con el próximo vencimiento de las garantías correspondientes”.

La Semar incumplió con el artículo 19 de la Ley de Obras Públicas y Servicios, por lo que, de no solventar las observaciones en los próximos 30 días, la ASF podría judicializar el caso e iniciar las denuncias correspondientes.

Uno de los discursos recurrentes del presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido que en los gobiernos pasados dejaron abandonados hospitales, debido a que no se continuó su construcción por supuestos actos de corrupción.

La situación en la construcción del Hospital Regional Naval en Manzanillo fue similar a lo criticado por el Presidente, pues la auditoría detectó obra pagada, pero no ejecutada, más los intereses generados desde la fecha de pago.

HALLAZGOS EN CUENTA PÚBLICA 2021

La ASF encontró anomalías en la construcción del Hospital Regional Naval a cargo de la Marina en Manzanillo, Colima

● **Inadecuada planeación,** programación, presupuestación y contratación de la obra.

● **Pagos en exceso** por obras de las que no se acreditó su ejecución.

● **Se adquirieron elevadores,** una subestación eléctrica, equipo de

gases medicinales y un Sistema contra incendios sin que se contara con las áreas destinadas para ello.

● **La construcción** del hospital se encuentra en obra negra, aunado a que no se tiene considerada inversión alguna para concluirlo.